

戦争小説の誕生と兵士たちの沈黙

人文研共同プロジェクトWWI

人文研 久保昭博 助教

□として考えられるのではないか。

また、□語表現についてもう一つ補助線を引

こして車隊内で独特的な言語が醸成され、ほど

んど

ケレオール的といつてもいい状況が生じま

す。それは復員した兵士同士が何を喋っている

生じてくるのでしよう。

——バルビュスとセリーヌの違いとはどこから

生じてくるのでしよう。

文学作品が大量生産され、大戦を語る言葉が

ますアフリカに行く。そこで植民地の悲惨を目

の当たりにし、それからガレー船に乗せられる

すらすらと出てくるのに対し、一方で「自分の

生み出た。俗語辞典もそのような状況から

生み出されたのです。そうしてこのような言語の

経験を語れない兵士」が出て来る。ベンヤミン

といった奇想天外なやり方でアメリカへと渡

る。そこでフォードに短期間就職し、第一次世

界大戦張りの非人間化された身体に出会つたり

もする。これが全体の半分。

残りの半分ではフランスに帰国した主人公

が、パリ近郊に医師として住みつき、貧困にあ

る。ただし彼は決してそうした人ひと同情的の眼差

えぐんびとの中で生活する模様が描かれます。

——バルビュス以降の戦争小説はどのように展

開したのでしょうか。

——バルビュス以降の戦争小説はどのように展

開したのでしょうか。